

de pain de son et une pinte d'eau ; cette ration fut depuis réduite à la moitié. A nous on ne donnait ni pain ni eau, nous mangions les restes de légumes pourris que l'on avait déposés dans la cave et que les vers n'avaient pas tout à fait rongés.

Nous passâmes dans cette nouvelle prison des moments fort heureux, je dirai même fort gais. Notre prière était continuelle, et nous improvisâmes un cantique qui fut notre délassément et notre consolation.

Nichalewicz allait tous les jours de prison en prison avec un papier destiné à recevoir notre apostasie. " Pourquoi résistez-vous inutilement ? disait-il, toutes vos sœurs ont déjà renoncé à l'église romaine : voilà la formule qu'elles ont signée : elles sont maintenant libres et contentes, et prennent leur café. Allons, mes enfants, signez ; le café vous attend. » Puis s'adressant à moi : " Eh bien, Madame l'Abbesse, ne vaut-il pas mieux redevenir abbessa que de se laisser ainsi manger vivante par les vers ? Allons, signez ; vos autres enfants ont déjà signé. »

C'est ainsi qu'il essayait de nous tromper. Nous tremblions les unes pour les autres ! Enfin j'entendis une voix qui me dit : " Arrache ce papier. " Je le pris des mains de l'apostat, je l'ouvris... il était tout blanc !

" Ah ! traître, Judas, menteur, envoyé de Lucifer !... reviens à ton maître ! "...

Il n'avait pas de bâton sur lui ; il se contenta de remplir ma bouche de vers et de pourriture, et s'en alla tout honteux.

Aussitôt la neuvaine terminée, on ouvrit les portes de nos prisons et on nous fit sortir pour nous remettre aux travaux forcés.

Lorsque nous nous trouvâmes toutes aux brouettes, nous nous saluâmes les unes les autres avec une joie indicible. " Notre Mère, s'écrièrent nos Sœurs, vous êtes donc avec nous ?—Je suis avec Dieu, leur répondis-je. —Nous aussi, nous sommes avec Dieu....." Et toutes, nous nous jetâmes à genoux pour remercier Dieu d'une nouvelle victoire, et nous entonnâmes le Te Deum. Après quoi je dis à mes Sœurs : " Nous nous sommes bien reposées, mes enfants ; tâchons maintenant de bien travailler. Au travail ! au travail !

(A suivre.)